

main-d'oeuvre, les mouvements de réfugiés et les droits de l'homme. Les services réguliers d'immigration ont été fort actifs: les missions du Canada ont délivré 128 095 visas d'immigrant et 242 279 visas de visiteur pendant l'année.

Les faits marquants de l'année se sont produits dans la région de l'Asie et du Pacifique et en Amérique latine. Le programme des réfugiés indochinois a été poursuivi en mettant l'accent sur la réunion des familles. Notons que le processus de réunion des familles de la République socialiste du Vietnam a connu un succès mitigé. À la fin de l'année, les citoyens de l'Inde se sont vu retirer leur privilège d'exemption de visa de visiteur parce que l'accroissement exceptionnel des demandes suspectes de statut de réfugié risquait de nuire au bon fonctionnement des services concernés et qu'il fallait faciliter l'entrée chez nous de visiteurs légitimes de ce pays.

Les événements d'Amérique latine ont exigé un suivi permanent des questions relatives aux réfugiés et aux droits de l'homme. Des accords ont été conclus avec le Mexique et les Caraïbes du Commonwealth pour l'embauche de travailleurs agricoles saisonniers.

Le ministère a continué à encourager la venue d'exilés volontaires d'Europe de l'Est au Canada. Un groupe de travail spécial s'est rendu à Vienne pour accélérer l'examen des demandes d'exilés volontaires polonais qui souhaitaient s'établir au Canada.

CANADA ET TIERS MONDE

Questions Nord-Sud

Dans un monde de plus en plus en proie à la récession, la nécessité d'instaurer une certaine harmonie entre l'économie des nations développées et celle des nations en développement s'est faite encore plus pressante. Les pays industrialisés du Nord en sont largement venus à reconnaître l'interdépendance des économies du monde, mais, à une époque où le chômage sévit et où la croissance est réduite, la propension est aux politiques de protectionnisme.

Le Canada s'est engagé à faire progresser le dialogue Nord-Sud, et le premier ministre a consacré énormément de temps -- au cours de nombreux déplacements en Afrique, en Amérique latine et en Europe notamment -- à la préparation des discussions du Sommet économique d'Ottawa et du Sommet Nord-Sud de Cancun. Au printemps, le gouvernement, par l'entremise du ministère, a entrepris de réexaminer sa politique Nord-Sud, ce qui l'a amené à conclure que l'amélioration des relations entre pays développés et en développement devait rester l'une de ses grandes politiques à long terme. En juin, le gouvernement a fait siennes les grandes lignes du rapport du Groupe de travail parlementaire sur les relations Nord-Sud relatif à l'année 1980 qui avait été déposé par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures.